

NOTAS OFICIOSAS

Las sanciones impuestas a los alumnos de Ingenieros

Al acordar el Gobierno las sanciones que han de aplicarse a los alumnos de las Escuelas especiales de Ingenieros de caminos y de minas teniendo en cuenta el estado de indisciplina en que han estado durante varios días, ha tomado en consideración todas las modalidades de las conductas respectivas por el natural deseo de limitar su importancia cuando fuere posible.

Las sanciones acordadas en principio, eran de doble carácter, administrativo y escolar, las primeras referentes a matriculas y años de servicios al Estado, y las segundas de esfuerzo de preparación técnica, y del tiempo de estudios; al estimar que los alumnos de la Escuela de Caminos por propia reflexión, han depuesto su actitud, recordando su error, no podía

Sobre las noticias insertas en periódicos extranjeros

El Gobierno hace saber a la opinión pública que ha autorizado a sus representantes en el Extranjero para entablar acciones civiles y en demanda de indemnización contra los periódicos y agencias de publicidad que inventen y propalen noticias que perjudiquen los intereses materiales de la Nación, salvando, no obstante la libertad de juicios políticos que en la Prensa extranjera no es procedente el intento de reprimir.

El juicio que las extralimitaciones de la prensa merecen a respetables personalidades lo expresa perfectamente el señor Paul Himans, ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, en el siguiente párrafo de recientes declaraciones suyas: «Como una Prensa puede lanzarse a la ventura dando crédito a lo que tiene toda la apariencia para un observador de conciencia de la más audaz y falsa de las mixtificaciones? Esto es sorprendente y grave. La gran Prensa tiene responsabilidades y deberes internacionales».

Recuerdo que, precisamente, en la conferencia internacional que en 1927 se reunió en Ginebra de peritos de la prensa mundial, se tomaron algunas resoluciones sobre este particular. Allí se discutió útilmente la manera de evitar la publicación de noticias tendenciosas, así como el papel de la prensa en el desarme moral.

Son cosas que es necesario tener a la vista. La gran Prensa se dirige a un público que no siempre está preparado para analizar y criticar las informaciones que ella le da. El Gobierno no tardó en descubrir el fraude, pero el gran público no descubre

menos de apreciarse, este noble impulso y en consecuencia, se les han suprimido las sanciones administrativas, reduciendo las aplicadas, al concepto escolar, y por tanto al tiempo e intensidad de los estudios: como desgraciadamente, los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Minas, no han procedido con igual reflexión, y se han mantenido en rebeldía, las sanciones que se les aplican, comprenden los dos aspectos, administrativo y escolar, o sea, pérdida de matriculas y derecho a que se les cuente un año de servicios, por el escolar correspondiente, a la vez que refuerzo en tiempo e intensidad de estudios.

Estos extremos, han sido tenidos en cuenta en los Decretos respectivos y justificados en sus preámbulos correspondientes.

las cosas tan de prisa como nosotros y al desorientarlo se presta a un detestable servicio a la concordia entre las naciones tan necesario. En la revista ilustrada inglesa «The Graphic» en lugar preferente, aparece orlando el retrato del jefe del Gobierno español, la siguiente declaración, que es de interés público propalar.

Pocos pueblos serán tan dignos de estudio en los días que corren como España.

Tras tres cuartos de siglo de vida política accidentadísima y de sufrir guerras y revoluciones sin cuento, cuando parecía irremediablemente enfermo, próximo a su agonía porque la anarquía lo dominaba, la guerra de Marruecos lo sangraba y lo empobrecía y el mundo entero no tenía para España otro sentimiento que el de la compasión, surgió el 15 de Septiembre de 1923, algo que si a muchos, pareció aurora de salvación, no pocos lo juzgaron como un paso más hacia el abismo, el instinto popular acertó y con su aliento, la obra del Directorio Militar fué briosa y saneadora su prolongación por el Gobierno de hombres civiles que lo suscitó en 1925, (hace ya más de tres años!) reconstructiva verdaderamente.

«La Liberté» del 15 da cuenta de un viaje de estudiantes españoles a París con el fin de denunciar los abusos del Gobierno español en materia de régimen escolar y trato a las clases representativas de la cultura.

Perder la dignidad patriótica hasta el punto de presentarse ante extraños supuestos males de la Nación en que nacieron era cosa reservada a la intelectualidad de estos tiempos.

poner al final de cada uno de ellos.

El autor de «El Estudiante de Vich» hace hablar a los personajes de su obra en verso; generalmente hablan en romance, y a pesar de las variaciones del diálogo, los versos son fáciles y en determinados momentos adquieren sonoridad y brillantez.

La señora Xirgu alcanzó en el tercer acto la aprobación entusiasta de todos los espectadores al recitar un trozo bellísimo.

En esta obra la excelente actriz Margarita Xirgu alcanzó un triunfo personalísimo, así como los demás actores de la compañía, entre los que sobresalió Alfonso Muñoz.

La obra fué muy bien presentada y el público salió satisfechísimo de ella y de la interpretación dada por este admirable conjunto.

En Barcelona entran a clase los estudiantes

Barcelona, 19.—Ayer los estudiantes entraron en las clases.

Los únicos que no lo hicieron fueron los de Farmacia.

DEL DÍA

San José y la víspera

Si típico es el día de San José no lo es menos la víspera, en la cual, los puestos de los buñuelos están abiertos la mayor parte de la noche, los trasnochadores encuentran ocasión propicia a una mayor distracción nocturna y por las calles se escuchan las serenatas que tanto agradan porque ellas traen recuerdos amabilísimos al corazón.

Todas estas características se ofrecieron ayer espléndidamente. Hubo animación extraordinaria en las buñolerías, los aficionados a las melodías de cuerda hicieron verdaderos primores y la noche de San José revisitó sus antiguos esplendores callejeros. Sin esta animación y la tolerancia para las serenatas esta víspera carecería de color local.

Esta víspera divertida y enojada por las sutilezas de los músicos y las divagaciones de los trasnochadores es presagio de un día que es nuncio de un tiempo luminoso y florido. El día del Patriarca es todo un poema de esplendores y sonaciones. Marzo tiende sus secretos enamorados en los que se inicia la eclosión venturoso de la Primavera, que es alegría y amor en las almas, idealidad que vuelve para enamorarnos una vez más.

TORERÍAS

La novillada del domingo

El pasado domingo se celebró en nuestra Plaza la novillada anunciada.

Se lidiaron cuatro novillos de Letona, para Nuevo Lirio y Niño del Barrio.

Acudió bastante público, viéndose nuestro tauródromo casi lleno. Los regalos son siempre un aliciente, y más cuando se tiene la seguridad que en la rifa no han de hacerse trampas.

De eso puede galardonarse el Jardiner. Regalos que salen al ruedo, esos caen.

Nuevo Lirio salió con muchas ganas de trabajar y de demostrar que no le arredran los toros grandes.

A su primero, que fué muy grande, lo pasó de muleta con muchas arrobos de valentía, sobre todo en tres pases escalofriantes: dos altos, y uno de pecho.

Cuando juntó las manos el de Letona, entró por uvas y dió un pinchazo sin soltar. Más pases para una estocada hacia la bola, que rodó el novillo sin puntilla. Ovación y oreja.

A su segundo lo toreó por verónicas, poniendo en ellas más valentía que arte.

Con los garapullos, puso un par de los cortos, superiorísimo, levantando los brazos colosalmente.

Con la muleta realizó una faena regular. Entró a matar derecho como una vela y dejó una buena estocada, y descabelló al tercer intento. Palmas.

Niño del Barrio no tuvo mucha suerte en su lote. Los toros que le salieron fueron de mucho nervio y poco manejables; sin embargo, el muchacho estuvo muy sereno, y se dejó ver torear con elegancia con el capote.

Con la flámula dió algunos pases por alto y de pecho, muy valientes.

Entró a matar a su primero y dejó un pinchazo, saliendo enganchado, sin consecuencias; repitió con otro y cobró una estocada que quedó muy ladeada, saliendo cogido, pero sin consecuencias.

Al que cerró plaza lo mató de un pinchazo malo, una estocada delantera, un pinchazo alargando el brazo y una estocada defectuosa.

LA RIFA

Después de la muerte del tercer novillo, se verificó la rifa de los regalos, saliendo

LAS FIESTAS DE ABRIL

Sobre el Entierro de la Sardina

El presidente del Circulo Mercantil, don Eduardo Montesinos nos envía un atento saludo, rogándonos la publicación de la siguiente carta que ha dirigido al presidente del Entierro de la Sardina, don Juan Velasco, en contestación a la que publicamos el pasado domingo.

CARTA ABIERTA

Murcia 18 de Marzo de 1929
Señor don Juan Velasco, Presidente de la Junta Central de la Unión Mercantil e Industrial, organizadora del Entierro de la Sardina.

Mi querido amigo: Siento muchísimo no poder contestar la pregunta que me hace en el último párrafo de su muy grata del 16, publicada en LEVANTE AGRARIO, porque ignoro absolutamente qué comisión de prestigiosos comerciantes murcianos es la que circula por las calles recaudando fondos en comercios y sociedades, según unos para los festejos, según otros para el Entierro de la Sardina, extrañándome muchísimo que sea a mí a quien hace esa pregunta en nombre de la Junta Central de la Unión Mercantil e Industrial, sabiendo como sabe, que el Circulo Mercantil sólo se ocupa de la preparación de nuestras carrozas para el Entierro de la Sardina y de la Batalla de Flores, permaneciendo completamente ajenos a la organización de los referidos festejos, que ya tienen sus respectivas Juntas.

Sin embargo, si le manifiesto que unos cuantos amigos de la Directiva del Circulo que presido, están visitando a una reducida parte de nuestros consocios, pidiéndoles ayuda pecuniaria necesaria para que nuestra cooperación en estos populares festejos sea lo más brillante posible. Claro está, que esto es un asunto de índole particularísima de nuestra entidad, y que a nadie interesa la cuantía de la cantidad relativamente importante que llevamos recaudada; pero a usted, como distinguido consocio de

nuestro Circulo, si tendré mucho gusto en manifestársela particularmente, como a todos los compañeros que sientan curiosidad por estos datos.

Creo haber dejado cumplidamente contestada su pregunta y que esa Junta organizadora no tomará a mal que no le dé cuenta de lo que en nada puede interesarle.

Ahora bien: si existen verdaderamente esos señores que piden a diestro y siniestro para los festejos sin dar cuenta a nadie de lo que recaudan, será conveniente se tomen las medidas necesarias para evitar sean sorprendidos en su buena fé los comerciantes y sociedades a que alude.

Y ahora para terminar, porque ésta se va haciendo demasiado pesada, insistiré en la pregunta que le hice en mi anterior y que seguramente por distracción no me ha contestado. ¿El Entierro de la Sardina se va a organizar costeando las carrozas y las comparsas las entidades por su cuenta, o se van a hacer por el antiguo régimen de subvenciones y alquiles?

Reiterándole mi agradecimiento por la ayuda ofrecida al mayor lucimiento de nuestra colaboración en el festejo, que muy gustoso acepto, me es muy grato reiterarme de usted su afmo. servidor y amigo q. e. s. m.,

E. Montesinos

El Bando de la Huerta

La comisión organizadora de este típico y popular festejo, viene trabajando sin descanso con el fin de presentarlo con todos los detalles que esta fiesta huertana merece.

Las carrozas y comparsas para el mencionado festejo, han sido encargadas al popular artista señor Ruiz Setquer cuyos bo etos han gustado mucho por su originalidad.

Como en años anteriores, esta cabalgata saldrá de la plaza de Santo Domingo y en fecha oportuna daremos a conocer el orden que ha de llevar, así como también las calles de su recorrido y sitios donde se han de recitar los Bandos.

Chocan un correo y un mercancías

Madrid 18.—En la estación de Torralba, el correo ascendente de Barcelona chocó con un mercancías.

Resultaron cinco heridos leves.

Manifestaciones del Presidente

Los disturbios de estos días han producido al país la pérdida de cientos de millones

Las falsas alarmas repercu en en perjuicio para las Exposiciones

Madrid, 18.—El jefe del Gobierno ha manifestado a los periodistas que ayer despachó con los ministros. Después marchó a la Casa de Campo.

—También dediqué el día—dijo—a desmentir las inicuas falsedades publicadas por periódicos extranjeros. Ello contribuye a que aumente el número de turistas que anulan sus pedidos para venir a España con motivo de la inauguración de las Exposiciones.

He iniciado el sistema de ejercer la acción civil contra los que propalan estas falsedades y así se formularán de mandas de indemnizaciones ante Tribunales de los países respectivos, que acabarán por desacreditar a quienes las inventan.

Además he comunicado a nuestros representantes en el extranjero que no sucede nada, ni sucederá, porque la opinión pública en un noventa y cinco por ciento nos acompaña, como quedará demostrado cuando se aparte de ella al millar de agitadores y embusteros que está suplantándola ante el mundo entero.

La inauguración de las Exposiciones

La Exposición de Sevilla se inaugurará el día 9 de mayo, no haciéndose el 7 por cumplirse el 8 el trimestre del entierro de la reina Cristina, lo cual no supone aplazamiento.

El día 19 del mismo mes se inaugurará la Exposición de Barcelona, suspendiéndose el día 17 porque así el rey no se verá en el amargo trance de celebrar la tradicional recepción en dicho día, prescindiendo de tal acto con motivo de la muerte de su augusta madre.

La cuestión de los estudiantes

Refiriéndose a esta cuestión dijo:

—La copia, cuya publicación impidió por ser domingo se publicará hoy en la «Gaceta» son los decretos relativos a los estudiantes.

Creo—añadió—que la cuestión de los estudiantes se ha resuelto con suavidad, sin ne-

cesidad, de apelar a la Guardia civil, que hay que reservar para casos más graves, ya que dicho Cuerpo no puede recibir órdenes de conciliación, sino que ha de actuar ateniéndose al fiel cumplimiento de su reglamento.

La única víctima que ha habido ya está fuera de peligro faltando por esclarecer el origen de la herida recibida.

No se trata de que hayan vencedores ni vencidos, aunque en cuestiones relacionadas con el orden público la primera calidad debe alcanzar solamente al Gobierno constituido.

Supongo que el general Martínez Anido y espectralmente yo, nos habremos creado enemistades por las medidas adoptadas, pero nos consuela la seguridad de que con ellas nos hemos creado otras amistades de personas serias, que nos compensan de la pérdida de aquellas.

La creación de las Comisarias regias es una prueba de la bondad que han puesto todos los ministros para evitar perjuicios.


No temo que estos episodios me resten afectos populares, sino todo lo contrario, pues uno muy semejante me ocurrió siendo yo presidente del Casino militar de Sevilla, que llegaron hasta apedrear-me, pero que luego hubieron de hacerme justicia, expresándose sus simpatías.

Consigno con dolor haber recogido informes de la policía según los cuales algunas señoritas estudiantes y algunas pertenecientes a Centros públicos, oponiendo su espíritu femenino y abusando de su débil condición han exaltado los ánimos de los revoltosos, impulsándoles a que insulten a los agentes de la autoridad.

Ello me hará pensar si conviene restringir la entrada del sexo femenino en la administración pública y en las carreras del Estado.

Desgraciadamente los daños causados al país con estos transformos son una realidad. Se computan estos daños en cientos de millones, habiendo quedado en entredicho nuestra prestigio.

Terminó diciendo que precisa impedir que se reproduzcan y que espera de la opinión extranjera una reacción y que se visitarán las Exposiciones en la confianza de que en España reina paz y tranquilidad.



V aniversario del señor

D. JOAQUÍN CERDÁ REIG

DEL COMERCIO

falleció el día 19 de Marzo de 1924

HABIENDO RECIBIDO LOS SS. SS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma serán aplicadas todas las misas que se celebren mañana 20, desde las siete hasta las doce, cada media hora en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Sus sentidos: esposa, doña Nieves Vidal; hijos, don Joaquín y doña Dolores Ruiz-Funes; nietos y demás familia,

AL RECORDAR a sus amigos y personas piadosas tan triste fecha, les invitan a alguno de estos sufrágios, rogándoles lo tengan presente en sus oraciones, anticipándoles su más profundo agradecimiento.

Murcia 19 de Marzo de 1929

Los Excmos. e Ilmos. Arzobispo de Granada y Obispos de Cartagena-Murcia y Jaca, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Recargando

